



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 03 de Abril de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Asoma batalla calle por calle en Bagdad.

+Pentágono no ve "factible" la rendición de tropas leales a Saddam Hussein.

+La opción más real es una sangrienta batalla calle por calle donde morirán numerosos soldados de ambos bandos y civiles.

+Juez Méndez mantiene privilegios de Alemán.

+ Insiste en dejarlo "preso" en la hacienda El Chile.

+ Alemania condonó US\$157 millones.

+Alemania condonó ayer 157 millones de dólares de la deuda bilateral que Nicaragua tiene con ese país, lo que representa un 32.6 por ciento del saldo total pendiente.

El Nuevo Diario

+Reaparece Hussein.

+ Bagdad espera por las batallas decisivas.

+Amplia información y fotos en la sección «Especiales».

+ Pentágono asegura estar a 50 kilómetros de la capital iraquí pero «esperan los combates más duros».

+Bombardean un hospital de maternidad y surge otro enemigo: el general calor.

+Heridos norteamericanos admiten que número de soldados es insuficiente para enfrentar la enconada resistencia.

+Alerta nacional y férreo control.

+Frenarán Neumonía en aeropuerto.

+Cualquier tosigo será interceptado en puerta de avión.

+Equipo MINSA vigilante las 24 horas durante todo abril.

+Casos sospechosos serán aislados en hospital capitalino.

+Los «bollitos» radiactivos.

+ Ruinas de Irak, trampa mortal.

+Los que vayan a misión «humanitaria» y a buscar «sus centavitos» corren graves riesgos.

+ Guerra del 91 con uranio empobrecido de EE.UU. dejó a miles con cáncer y causó nacimientos de niños deformados.

+Fiallos advertido por Corte Plena.

+La Corte Suprema de Justicia (CSJ) defendió la honorabilidad de sus miembros y rechazó las declaraciones del procurador por la ley Francisco Fiallos al tiempo que lo invitó a deponer su actitud para no verse en la necesidad de ponerlo en conocimiento del Presidente de la República, para lo de su cargo.

+Belleza, tesón y humanismo.

+Una joven excepcional, vencedora de su humilde entorno, se prodiga en alegría y bondades para los niños.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 2 -

+Se ganó y defiende a pulso una beca de Economía Empresarial, mientras su multifacética personalidad va desde el bongó hasta el Foro de la Paz y Juventud.

Editorial

La Prensa

Emblemático caso de Peter Arnett.

“El caso de Peter Arnett vuelve a plantear el viejo asunto de que en la guerra lo primero que cae o muere es la libertad de prensa. Pero evidentemente esto no es sólo porque los contendientes quieren obligar a los periodistas a que reporten únicamente lo que a ellos les conviene, ni porque algunos dueños de medios por “patriotismo” apoyan a sus gobiernos, sino también porque ciertos periodistas toman partido, por la razón que sea, a favor o en contra de las partes enfrentadas en el conflicto, y entregan al público una información sesgada y engañosa del conflicto”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Que la letra “C” nos salve de todo lo malo...(Róger Fischer S.)

“Quedan otras promesas a resolverse en los próximos cuatro años. Las medidas correctivas ya empezaron. El cambio de mentalidad, el criterio honesto en la función pública, y una conducta colectiva hacia la transparencia son la base y el camino para una Nicaragua mejor. Su actual conducta tiene muchos escollos y confabulaciones en su contra. El camino es cuesta arriba, así lo manifiesta el Conpes en su último documento, donde recuerda que el pacto (con una c al centro) fue el caldo de cultivo que reprodujo un esquema oligárquico y caudillista; por lo que se hace necesaria la reforma electoral para que la política no siga siendo un callejón sin salida como bien dijera oportunamente José Coronel Urtecho. ¡La “C” nos salve!”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 3 -

+¿Igualdad y derechos, para quién? (Ana Julia Moreno Velásquez)

“Si el asunto se limita a cuotas de poder de las diputadas en el ámbito político, deben instituir medidas para garantizarse la designación equitativa de candidatas y buscar ser electas, desarrollando estrategias de fortalecimiento de su liderazgo político para ganarse su posición”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“**Súper Mario.** ¡Qué Paisito! Veamos. Enel contrata una firma auditora para que le digan si andan bien o mal las cosas. La firma entrega su trabajo y en tres palabras le dice a sus directivos: “¡La están paseando toda!” Por lo menos perdieron 206 millones de córdobas en la venta que hicieron. ¿Qué pasó? ¿Despidos, juicios, devoluciones...? No. Lo de siempre. Los directivos se hicieron los enojados, y por ahí apareció don Mario Montenegro diciendo que “no existen las irregularidades de las que estos señores hablan”. Que no investigaron bien, asegura. ¿Para qué contratar firmas auditoras si ahí está don Mario para decir a ojo de buen cubero lo que está bueno o malo? Ay, don Mario...”

El Nuevo Diario

Ya se olvidaron del pasado. (Jorge J. Cuadra V.)

“Las razones por las cuales el gobierno del Ing. Bolaños apoya la decisión del gobierno de los Estados Unidos de declarar la guerra a Irak, son tan obvias, que no merecen comentario alguno. Sin embargo, es necesario decir que no se trata de una simple muestra de servilismo, sino más bien de un trasfondo humanitario, porque lo que está en juego es la supervivencia de los nicaragüenses. Sería totalmente ilógico pretender criticar por un lado y extender la mano por el otro, al país que te apoya, tanto en lo económico, como en lo moral. Dicho lo anterior, me pregunto en donde están los tan bien pagados asesores, consejeros o asistentes, del Sr. Presidente, que callan ante tantos atropellos en contra de su jefe. Las declaraciones del Sr. Presidente acerca de la guerra, han levantado una polvareda entre los ahora pacifistas y ayer grandes guerreristas”.

Incendios de abril. (Bayardo Altamirano L)

“Debido a la imprevisión de las autoridades y de las responsables del patrimonio forestal y de las áreas protegidas, en todos los departamentos se registran unos 300 siniestros mensuales. Las áreas protegidas no se reponen y cuesta que se tomen las medidas de prevención necesarias, debido al abandono de la naturaleza. Los incendios son provocados por gente que obligada por la necesidad y el hambre destruye el bosque, practicando la caza o acopiando miel y leña. Otros andan buscando cambiar el uso de la tierra en su beneficio y por último los terceros que con mentalidad anti científica pretenden combatir la garrapata o mejorar el suelo con las quemas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Diputados rechazan austeridad.

+No aceptan que les reduzcan la cuota individual de combustible porque eso "les baja el salario real".

+Piden explicaciones detalladas del plan de austeridad antes de aceptarlo.

+Callejas inicia contactos para reunificar a liberales.

+Alfonso Callejas Deshón, recién nombrado Secretario de Asuntos Políticos de la Presidencia de la República, inició ayer contactos oficiales con representantes de seis corrientes liberales y confirmó que su objetivo fundamental será la reunificación de la familia liberal sin exclusiones de ningún tipo.

+Fiallos abre nuevo frente de conflicto.

+El procurador general en funciones, Francisco Fiallos, acusó a los jueces penales de no darle cabida a las acusaciones directas de la Procuraduría, y pidió a la Corte Suprema de Justicia una aclaración inmediata sobre una circular donde este poder del Estado orienta a jueces y magistrados a que no acepten las acusaciones de la PGR si no es con aval de la Fiscalía.

El Nuevo Diario

+Crecen protestas contra la guerra.

+Llaman a boicot internacional.

+Anuncian marcha para el viernes.

+Subastarán bienes de los bancos quebrados.

+Una de las más importantes firmas norteamericanas de ventas de activos, la First Financial Network, Inc (FFN), se encargará de vender la cartera de créditos y los bienes de los bancos nicaragüenses en proceso de liquidación, todo lo cual tiene un valor en libros de unos 400 millones de dólares.

+Emergente para Caldera no satisface al FSLN.

+Para hoy jueves se espera la comparecencia ante el plenario de la Asamblea Nacional del Canciller por la Ley, doctor Salvador Stadthagen, quien en nombre del Poder Ejecutivo, especialmente del Ministerio de Relaciones Exteriores, fue designado para brindar un informe a los diputados en relación a la posición de Nicaragua en torno a la Guerra de los EE.UU. contra Irak.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

+Oviedo opinó que el Gobierno debería pagar un seguro facultativo para todos los periodistas, "porque nos deben mucho". Agregó que el Gobierno, en vez de ayudarlos, les paraliza leyes que benefician al gremio, como la Ley de Colegiación Periodística y la Ley de Revalorización de las casas de La Colonia del Periodista.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ing. Vigarny Espinoza (Presidente Ejecutivo de INAA)

Tema: Varios

+El Ing. Espinoza explicó los pasos a seguir para introducir un reclamo en INAA.

+Afirmó que se puede autorizar un incremento adicional a la tarifa de servicio de agua potable, cuando el costo de la generación sube más del 5% del valor tarifario, por lo que considera posible que se autorice un pequeño incremento, producto de la indexación por el deslizamiento de la moneda.

*El programa Entrevista CDNN tiene varias interferencias debido a cortes de energía eléctrica.

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Francisco Gutiérrez (Alcalde de Río Blanco), Pedro Treminio (Alcalde de Ciudad Darío) y Napoleón Zeledón (Alcalde de Matiguás)

Tema: Problemática de las municipalidades

+Los ediles coincidieron en que las actuales transferencias son insuficientes para resolver los problemas en sus comunidades y que éstas no cubren las reparaciones de caminos, por lo que piden al Presidente que cumpla las promesas de campaña, donde ofreció el 10% de transferencia para la alcaldías.

+Aseguraron que continuarán luchando para que se respete el 3.2% de transferencia municipales.

*El programa Revista Conversando no fue transmitido

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Luis Enrique Mejía Godoy (Cantautor Nacional)

Tema: Concierto musical / Guerra en Irak

+Mejía anunció que mañana (jueves) se realizará el concierto musical en la Escuela de Danza.

+Miranda comentó que el próximo lunes estará en la Asamblea Nacional el Canciller de la República, "el Sargento de los EE.UU."

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Carlos Gadea Avilés (Diputado PLC)

Tema: Nueva Ley de Tránsito

+Gadea anunció que presentarán una propuesta de Reformas a la Ley 447, donde reformarán el arto. 3, que tiene que ver con la antigüedad de los autos usados, para evitar que se afecte a las personas de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 6 -

menores ingresos que optan por los autos usados.

+Se preguntó el por qué no se gravó a los roncs y cervezas con la Reforma Tributaria... seguidamente expresó con tono irónico: "No sé de quién es el helicóptero con el que se moviliza el Presidente Bolaños".

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La activista de los Derechos Humanos, Bianca Jagger, señala que la guerra en Irak es ilegal, ya que no se ha comprobado que Saddam Hussein tenga intenciones de usar armas químicas, como lo habría sospechado el Presidente Bush. Agregó que son muchas las víctimas civiles a causa de los bombardeos. Criticó que el Pentágono esté controlando la entrega de ayuda alimenticia a los civiles, mientras muchos grupos pacifistas quisieran estar dando asistencia al pueblo de Bagdad. Jagger considera que hay diferencias de opiniones entre el Presidente Bush y el Ministro Tony Blair. **(CNN en Español)**

+La Procuraduría respondió al comunicado de la Corte Suprema de Justicia emitiendo otro comunicado en el que expresa: 1. Que la excelentísima CSJ acertadamente reconoce las atribuciones de la Procuraduría General de la República, como abogado y representante legal del Estado de Nicaragua, con el derecho y el deber de denunciar cualquier acto de corrupción aportando las evidencias correspondientes. 2. Que en el marco de la buena fe, la PGR sostuvo reunión el pasado 26 de Marzo con la Corte en pleno, en la que se acordó mantener comunicación fluida y prevenir distorsión en las informaciones entre ambas instituciones. 3. La PGR coincide con la excelentísima CSJ en la importancia del mutuo respeto y la colaboración interinstitucional, todo en beneficio del pueblo y Estado de Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Según los últimos avances en el estudio para construir un canal interoceánico en Nicaragua, este megaproyecto podría iniciar su fase de construcción en el 2004. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Para el magistrado de la CSJ, Julio R. García Vilchez, la medida del reveto es inconstitucional, ya que no existe como figura jurídica. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Más de 60 líderes sindicales del CSE recibieron sus cartas de despido por lo que el Sindicato protestará ante el MITRAB, argumentando que la institución viola el fuero sindical. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+En círculos presidenciales se rumora que el actual Vicecanciller de la República, Salvador Stadthagen, aspira al cargo de Ministro de Defensa, por lo que está cabildeando fuertemente para tal fin. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los diputados sandinistas reiteraron la amenaza de Daniel Ortega, quien advirtió al Gobierno que no apoyarán la iniciativa de Reformas Tributarias si ésta no va acompañada de una Reforma Presupuestaria. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El titular del MTI, Pedro Solórzano, argumentó que debido al bajo presupuesto asignado a la institución no se han construido ni pavimentado las carreteras en el norte del país. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Accionistas del Hospital Metropolitano, en su mayoría miembros del Grupo Pellas, pidieron a los diputados sandinistas que expliquen por qué dicho hospital se considera de carácter turístico, por lo que goza de algunas excepciones. Alfredo Pellas, Presidente del consorcio, se reunió con Daniel Ortega y Bayardo Arce en el edificio Pellas, pero los medios no tuvieron acceso a esta reunión. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, expresó que las medidas que está tomando este ministerio son parte de un plan analizado y propuesto por la dirección anterior y que él lo aprobó porque le parece acertado. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

+El diputado Nelson Artola denunció que campesinos del norte siguen sin recibir respuesta del Gobierno,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 7 -

por lo que han manifestado sus intenciones de regresar a la capital para continuar con sus protestas. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El ex concejal por el PLC en León, Lic. José Abraham Hernández Mendiola, cree que la cúpula del PLC se quedará sólo con los sellos de esa organización, debido a su actitud anti democrática. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, considera que el recorte de combustible a los diputados de la Asamblea Nacional, es violatorio a la Ley General del Presupuesto de la República. **(Punto Informativo, Radio Sandino)**

+El diputado Roberto González comentó que hace trece meses se rumoró que el Presidente Bolaños se estaba reuniendo a puertas cerradas con Unión FENOSA para discutir las posibilidades de un nuevo ajuste tarifario... **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El diputado Eliseo Núñez indicó que el Procurador Francisco Fiallos es muy caro para los nicaragüenses. Agregó que la acusación de Monseñor Abelardo Mata es válida, "porque cobrar semejante indemnización por asistir al trabajo una vez a la semana es un robo". **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**